



# Uno de cada tres nuevos cotizantes a la Seguridad Social es extranjero

El número de trabajadores sin la nacionalidad española no ha dejado de crecer y ya representa casi el 10% del total. Sobre todo ocupan puestos en industria manufacturera y hostelería

L.M. / BURGOS

La mano de obra de origen extranjero está siendo fundamental en el aumento progresivo de afiliados que experimenta Burgos desde hace unos cuantos meses. Tomando como referencia los datos medios de mayo, en el último año la Seguridad Social registra 4.199 cotizan-

tes más (tanto oriundos como foráneos) en comparación con 2021. Aunque la mayoría de esos puestos de trabajo que se crean están ocupados por ciudadanos españoles, el porcentaje de los de origen extranjero no ha hecho sino aumentar con el paso del tiempo hasta representar en estos momentos uno de cada tres nuevos afiliados.

Entre mayo de 2021 y el del presente curso se han sumado al mercado laboral burgalés 1.242 empleados no españoles, un número que se ha disparado un 9,5% en tasa interanual frente al 2,8% que surben los cotizantes a nivel general. La mano de obra inmigrante lleva meses batiendo sus propios registros, y a cierre del quinto período

de 2022, últimos datos que ha hecho públicos el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, alcanzan los 14.221 (8.055 hombres y 6.162 mujeres). A nivel general, cabe recordar, son 149.925 los cotizantes que hay a lo largo y ancho de la provincia. Burgos es el territorio con mayor número de trabajadores extranjeros seguido de Valladolid, con 13.819. Ya a una distancia mucho más considerable se sitúan territorios como Segovia (8.861), León (8.746) o Salamanca (6.083).

En el régimen general, que engloba a todos los empleados que trabajan por cuenta ajena o asimilados en el sector servicios o industria, la Seguridad Social notifica 10.744 ciudadanos extranjeros, mientras que como autónomos hay dados de alta 1.812. En el último año los del general han crecido en más de un millar, mientras que los que se ganan el salario por su cuenta lo han hecho en 113.

Pero, ¿qué profesiones tienen un mayor número de trabajadores extranjeros en Burgos? Según los datos del Ministerio de Inclusión los empleados no españoles se localizan principalmente en la industria manufacturera (1.821), la hostelería (1.739), las actividades auxiliares administrativas (1.338) y la construcción y el transporte (1.159 y 1.113 respectivamente). En el úl-

timo año han crecido sobre todo en las tareas relacionadas con la restauración, donde son ahora cerca de medio millar más que en mayo de 2021. En cuanto al trabajo por cuenta propia, los autónomos extranjeros se dedican principalmente a la construcción (447), al comercio y la reparación de vehículos (343) y a la hostelería (336).

**LAS TAREAS DE CASA, ELLAS.** Además, son 1.103 los extranjeros que trabajan como empleados del hogar, la inmensa mayoría, 1.061, mujeres frente a un número muy reducido de varones. En el agrario, que grava las labores del campo y ganaderas, figuran en la provincia de Burgos 441 hombres no españoles y 115 mujeres.

Ese alza progresivo de extranjeros en puestos de trabajo provoca que esta mano de obra suponga ya casi uno de cada diez afiliados (el 9,48% concretamente). Por comparar, en Castilla y León son el 7,11% del total (66.721 frente a 937.572) mientras que en España alcanzan el 11,99% (2,4 millones frente a 20,2 millones).

El aumento de afiliados está motivando también un descenso del número de trabajadores no españoles en paro. En mayo la cifra se quedó a las puertas de caer de la barrera de los 2.000 empleados gracias a un descenso en tan solo 31

días de 289 inscritos en las oficinas del Servicio Público de Empleo de la Junta de Castilla y León (ECyL). Como consecuencia del alza de la afiliación a la Seguridad Social y de la caída de los niveles de desempleo, la contratación ha repuntado. En los cinco primeros meses del 2022 el Ministerio de Trabajo ha notificado 10.623 vínculos laborales a

## Los contratos que se firman cada mes llevan en el 20% de los casos la rúbrica de un extranjero

trabajadores extranjeros, un aumento considerable en comparación con ese mismo periodo del año pasado. Contando el total registrado en la provincia de Burgos, 48.863, los que llevan la rúbrica de ciudadanos no españoles llegan ya a uno de cada cinco. La mayoría de los contratos los firman los hombres.

Es más, la reforma laboral, que entró en vigor el 31 de diciembre, pero cuyos efectos no se desplegaron por completo hasta abril, ha avalado un incremento de la contratación indefinida frente a la temporal. La distribución entre los de esta tipología y los temporales alcanza ya una cota de uno de cada tres a favor de los primeros en el ca-

so de los extranjeros. En paralelo, y para potenciar más aún la colocación de los trabajadores no españoles, principalmente en ocupaciones que no logran cubrir la demanda actual, el Gobierno prepara una reforma de la Ley de Extranjería con el objetivo de facilitar el acceso de miles de empleados foráneos.